

CAUDAN



DR

Le vallon de Kergoff : fin des aménagements

Décidé il y a deux ans, l'effacement de l'étang a permis l'amélioration de la qualité des eaux du ruisseau du Plessis.

La municipalité et les bureaux d'études ont mené une concertation avec la population à travers une enquête et des ateliers participatifs afin d'élaborer un projet axé sur les aménagements naturels et le retour à la biodiversité.

Les travaux ont démarré en septembre 2019 par la création d'un bassin hydraulique, travaux réalisés sous maîtrise d'ouvrage de Lorient Agglomération.

Les aménagements paysagers réalisés par la commune se sont achevés fin août avec les plantations et la pose du mobilier (chaises longues, tables...), l'aire de jeux a été installée début septembre.

De nouveaux cheminements accessibles aux personnes à mobilité réduite ont été créés et sont agrémentés de mobiliers propices à la détente. Une estacade et une passerelle en bois permettent de s'approcher du ruisseau et de profiter de la quiétude du vallon de Kergoff. ■

BRANDÉRION

Un plateau multisport



DR

Financé en partie par le Fonds d'intervention communautaire (FIC), le plateau multisport de Brandériorion a été installé à proximité immédiate des deux écoles, permettant une utilisation soutenue pendant les temps scolaires et périscolaires. Ouvert à tous le reste du temps, il remplit parfaitement sa fonction d'espace de partage d'activités physiques, entre amis ou en famille.

Le FIC a également participé au financement de la rénovation de l'ancien musée La Tisserie, rebaptisé La Passerelle, qui a été transformé en médiathèque – ludothèque municipale et en espace d'accueil pour plusieurs associations. La Passerelle sera ouverte au public à partir du 19 octobre prochain. ■

PLOUAY

Un nouvel Ehpad

Bretagne Sud Habitat et le Centre communal d'action sociale (CCAS) ont travaillé sur un programme immobilier qui comprend la construction d'un établissement d'hébergement pour personnes âgées dépendantes (Ehpad) de 70 places et la déconstruction de l'ancien bâtiment, édifié en 1976.

Cette nouvelle structure proposera des chambres individuelles équipées de salles d'eau adaptées, des espaces de vie favorisant les relations sociales ainsi qu'un service supplémentaire de blanchisserie. Elle sera également dotée d'une unité protégée de douze places pour personnes désorientées. La construction et son implantation ont été pensées afin de maintenir le lien entre l'Ehpad et la résidence Bellevue voisine qui propose 40 logements aux personnes âgées ou handicapées autonomes, celles-ci pouvant bénéficier au besoin du service de restauration de l'Ehpad.

Le coût prévisionnel de l'opération s'élève à 9 600 000 euros subventionnée à hauteur de 1 400 000 euros par le Conseil départemental, de 800 000 euros par l'Agence régionale de santé et de 245 000 euros par Lorient Agglomération. Emménagement des résidents prévu en janvier 2022. ■

QUISTINIC

Deux chantiers participatifs pour la nouvelle école



Malgré un ralentissement des travaux dû à la crise sanitaire, la future école publique sort de terre. À l'image du pôle enfance-jeunesse qu'il jouxte, le bâtiment sera économe en énergie et utilise des matériaux écologiques tels que le bois, la paille, la terre... Deux chantiers participatifs, qui associent des personnes bénévoles, ont permis la pose de l'isolation et des enduits de terre. Ce nouveau mode de construction, préfabriqué en usine, permet une élévation et une mise hors d'air - hors d'eau rapide du bâtiment. Il facilite aussi l'enchaînement des différents corps de métier. Dans un souci de mutualisation, la salle de sieste, le bureau-vestiaire du personnel de cantine et la salle de motricité pourront être partagées avec le centre de loisirs. ■

QUÉVEN

Une aide à l'achat d'un vélo

La commune de Quéven souhaite faciliter et encourager l'usage des modes de déplacement non polluants par l'attribution d'une aide financière à l'achat de vélos, classiques ou à assistance électrique. L'aide, valable pour toute acquisition réalisée avant le 31 octobre, s'élève à 30 % de la valeur d'achat dans la limite de 100 euros. Elle s'adresse aux particuliers et aux familles, l'objectif étant de créer le « décliné vélo » comme alternative à la voiture.

Quéven compte aujourd'hui 10 kilomètres de pistes cyclables, le nouveau schéma directeur devant permettre d'aménager 7 kilomètres supplémentaires à l'horizon 2030. Grâce à ces voies de circulation "douces", les Quévenois peuvent dès à présent rallier en toute sécurité les plages de Plœmeur à vélo (le tronçon du Mourillon sera réalisé fin 2020, début 2021), Plouay via Pont-Scorff, le bourg de Gestel, ainsi que Lorient. La réalisation du tronçon le bourg-Kerdual a démarré par des travaux à Kergavalan. ■

Les modalités d'attribution de l'aide financière sur www.queven.com

CLÉGUER

L'étang de Pont Person laisse place à la rivière

Afin de garantir la qualité de l'eau et de préserver la biodiversité, Lorient Agglomération, en accord avec la commune de Cléguer, a fait évoluer le site de Pont Person vers un retour à une rivière naturelle bordée de zones humides. Exit, donc le plan d'eau qui s'était progressivement envasé, cet envasement provoquant une altération de la qualité de l'eau (augmentation de la température de l'eau, eutrophisation, développement d'espèces invasives...). Les travaux représentent un investissement total de 34 000 euros financés par Lorient Agglomération avec l'aide de l'Agence de l'eau Loire Bretagne et du Conseil départemental du Morbihan. Bientôt, la réalisation d'une passerelle permettra le franchissement du cours d'eau et l'accès à la promenade aux abords du site. ■



LA VIE DES COMMUNES

LORIENT

Tentez l'expérience à l'étranger

Nombreux sont les jeunes qui tenteraient bien une expérience à l'étranger. Mais ce n'est pas toujours facile de se lancer seul. Le dispositif du Corps européen de solidarité, précédemment appelé Volontariat européen, facilite grandement les choses. Ce programme mis en place par l'Union européenne concerne les jeunes de 18 à 30 ans. Il propose des missions de volontariat d'une durée moyenne de six à douze mois dans des domaines aussi variés que la culture, le sport, l'économie sociale et solidaire, la santé... Sur le territoire, c'est le Bureau Information Jeunesse (BIJ) qui accompagne le départ de 15 jeunes Morbihannais à l'étranger par an (aide à la rédaction de CV, de lettre de motivation et pré-entretien en anglais, montage de dossier, suivi avec le jeune durant son expatriation, bilan à son retour). ■

Plus d'infos sur www.bij-lorient.org
sve@bij-lorient.org - 02 97 84 84 57

GESTEL

Une nouvelle résidence place de la Gare



Le centre-bourg va changer de visage grâce à un programme immobilier mené par le bailleur Espacil Habitat sur l'emprise de l'ancienne gare. Il devrait être livré en décembre 2021. Deux immeubles de neuf logements locatifs sociaux et six 6 maisons individuelles seront construits sur la partie située au fond de l'ancien parking. Dans la zone plus proche des commerces, la commune procédera à des aménagements pour faciliter les déplacements des cyclistes et des piétons.

Le bailleur a prévu une double certification pour ce nouveau programme immobilier, notamment en termes de performance énergétique et acoustique, au-delà des normes obligatoires pour un confort maximal des locataires. Les façades recevront un traitement particulier sur le volet acoustique.

En amont de la construction, en juin dernier, le dernier bâtiment rappelant l'ancienne gare de Gestel a été démoli afin de faire place nette pour le début des travaux de fondation des futurs bâtiments. Les services techniques communaux avaient, au préalable, procédé à l'arrachage de la haie de cyprès. La commune procédera par ailleurs au réaménagement de la rue de Quéven qui viendra intégrer le projet immobilier. ■

GUIDEL

Nouveaux commerces et contournement

Aux Cinq Chemins, l'agrandissement du magasin Lidl, ouvert le 12 août, a permis d'accueillir la clientèle dans un ensemble respectant les normes environnementales (notamment le traitement des eaux pluviales...) et les impératifs sanitaires liés à la crise de la Covid-19 (limitation du nombre de personnes dans l'enceinte du magasin). Le prochain agrandissement de la Biocoop, sur ce même site, et la future construction par Super U d'un bâtiment destiné à la location de véhicules et de matériels divers, viendront étoffer l'offre commerciale de ce secteur.

La voie de contournement permet désormais aux automobilistes de rejoindre le littoral sans passer par le centre, désencombrant ainsi les rues autour de l'église et de la mairie et rendant possible de futurs aménagements pour piétons et cyclistes dans le centre-ville.

À Guidel Plages, les commerces vont bientôt s'installer dans le bâtiment Quai 152 dont les travaux sont en voie d'achèvement, confortant ainsi l'activité touristique et économique de la commune. ■





INZINZAC-LOCHRIST

La Maison de l'enfance est ouverte

La Maison de l'enfance a ouvert ses portes le 31 août. Elle permet aux familles de disposer d'un lieu unique pour s'informer dans tous les domaines qui concernent leurs enfants. Créée en partenariat avec la CAF du Morbihan et le service de PMI du Département, la structure accueille les services administratifs du pôle éducation enfance jeunesse, le relais assistantes maternelles, le lieu accueil enfant parent et le nouveau multi-accueil Les P'tites Grenouilles. Il s'agit d'un accueil collectif pour les enfants de 0 à 4 ans qui vient compléter l'offre de garde individuelle fournie par les assistantes maternelles de la commune.

Le guichet unique, porté par le relais assistantes maternelles, est là pour accompagner les parents dans leurs démarches afin de concilier leur vie familiale et professionnelle. Il permet d'informer sur les différents modes d'accueil adaptés à chacun, avec des espaces dédiés à la parentalité ainsi que les temps forts organisés dans la commune.

Ce guichet fonctionne sans rendez-vous le lundi de 13h30 à 17h45 et le mercredi de 9h à 12h. Sur rendez-vous le jeudi de 9h à 12h et de 13h30 à 17h45. En dehors de ces horaires, il est possible de prendre rendez-vous au 02 97 55 44 17, par mail à ram.laep@inzinzac-lochrist.fr ou via le site mon-enfant.fr. ■

Tél. : 02 97 36 98 82 - contact.enfance@inzinzac-lochrist.fr



RIANTEC

Des renforts de gendarmerie pour l'été

Afin de faire face à l'afflux de population pendant la période estivale, un détachement de surveillance et d'intervention (DSI) a été affecté en renfort pour la brigade de gendarmerie de la circonscription de Port-Louis. Dix éléments de l'escadron de gendarmerie mobile de Moulins (Allier) sont ainsi arrivés le 20 juillet à Riantec pour y rester jusqu'au 26 août.

En l'absence de locaux disponibles susceptibles d'être prêtés par les communes, les douze communes de la circonscription ont décidé de reconduire l'accord existant depuis plusieurs années sur la mise à disposition de mobil-homes et sur la mutualisation des dépenses afférentes à celle-ci. Depuis la saison 2015, la commune de Riantec assure pour l'ensemble des communes la coordination et le portage financier de ce dossier, qui est un bel exemple d'intercommunalité de proximité. Le DSI a assuré des missions de surveillance et de prévention au service de la population, particulièrement utiles en cette période d'épidémie de la Covid-19. ■